

LVA hebdo

INFORMATIONS MUNICIPALES



"En hiver, la Terre se repose
et l'âme aussi."

Victor Hugo



Le chiffre
100 000

repas servis par an
au restaurant scolaire
du lycée Couteaux

► 2 La cour de
récréation de
la Tour imaginée
par les élèves



► 4 Un restaurant
plus grand pour
plus de confort
pour les lycéens



► 3

Le centre hospitalier garde le cap



Jeunesse

Une cour de récréation imaginée par les élèves



Avant les élections, pensez aux inscriptions et procurations

Trois conditions sont à remplir pour voter lors des élections municipales : avoir au moins 18 ans la veille du scrutin, être Français ou être originaire d'un pays de l'Union européenne, jouir de ses droits civiques et politiques.

Français comme Européens doivent être inscrits sur les listes électorales. Cette inscription n'est automatique que pour les jeunes ayant effectué leur recensement citoyen à 16 ans et dans certains cas de naturalisation. Autrement, elle doit être réalisée par chacun, en ligne avant mercredi 4 février (à travers le site service-public.gouv.fr) ou en mairie avant vendredi 6 février.

En cas de doute, suite par exemple à un déménagement, l'inscription peut être vérifiée à cette adresse : service-public.gouv.fr/particuliers/vosdroits/R51788

Les élections municipales sont prévues les 15 et 22 mars prochains. En cas d'impossibilité de se rendre dans les bureaux de vote, il est possible de participer au scrutin grâce aux procurations.

Elles peuvent être réalisées en ligne (maprocuration.gouv.fr) ou en format papier en se rendant en commissariat de police, gendarmerie, au tribunal judiciaire de votre lieu de travail ou de résidence, en mairie.

S'accrocher, rigoler, parcourir encore et encore. Les élèves de l'école La Tour profitent, depuis lundi 26 janvier, des structures en bois installées dans leur cour de récréation. Ils ont travaillé sur son aménagement tout au long de l'année scolaire dernière, en classe et pendant le temps périscolaire.

Ils ont collé les images de ce qui leur plaisait sur le plan de leur cour idéale. Ils avaient, par exemple, envie de jeux sur lesquels grimper, d'un tipi sous lequel lire, que les terrains de sport soient remis en peinture, de plus de végétaux. Les enseignants et les animateurs ont également imaginé ce qu'elle pourrait être, cette cour idéale.

Un projet commun

Un projet commun, adopté par tous, a été présenté aux élus par quatre élèves. Cet automne, les premiers travaux d'aménagement ont commencé. Le sol s'est peu à peu floqué de jeux sur lesquels courir, sautiller, envoyer des cibles. De grands carrés arborés parent désormais deux côtés de la cour. Le tipi est en place. Les tables de pique-nique ont rejoint un nouvel espace. « C'est trop bien ! », résume Aline, tout sourire, depuis les structures en bois avant d'aller déjeuner.

Toutes les écoles élémentaires de la ville ont travaillé sur l'aménagement de leur cour de récréation guidées par le service Vie scolaire. L'avancée de chacune était détaillée lors des conseils municipaux des enfants. La prochaine à voir sa cour de récréation complètement métamorphosée sera Marcel-Benoist. ▲



Commémoration de la catastrophe du Faubourg-de-Tournai

DIM. 1^{er} FÉVRIER

Le 1^{er} février 1973, un poids-lourd se renverse rue du Faubourg-de-Tournai. Sa chute provoque un accident. Sa cargaison de propane liquéfié prend feu. L'incendie se propage.

Neuf personnes perdent la vie, une trentaine sont blessées, de nombreuses habitations en ruine.

► 11:00 - Stèle commémorative, rue du Faubourg-de-Tournai

Hommage

Le matelot Patrick Messiaen disparaissait il y a 58 ans



L'exercice devait durer encore quelques minutes, ce 27 janvier 1968, mais La Minerve n'est jamais remontée à la surface. Elle est restée sous les eaux durant 51 ans. Patrick Messiaen, Amandinois de 18 ans, était à bord. Mardi 27 janvier, ses proches, d'anciens marins, d'anciens combattants, des élus municipaux, des lycéens de Couteaux sont venus devant sa stèle, lui rendre hommage ainsi qu'à l'ensemble de l'équipage. « Votre mission est accomplie, leur a adressé Yvon Guigand, président de la section Doris. Vous n'êtes plus perdus. Vous êtes ici avec nous. »



Centre hospitalier

Une nouvelle direction, un même souci de qualité

La salle Nicolas-Desmoutiers était comble, vendredi 23 janvier, à l'occasion d'une cérémonie des vœux qui a notamment salué la carrière de Michel Thumerelle.

Le directeur général du centre hospitalier a passé le relais à Caroline Hennion le 5 janvier.

Une année foisonnante et de nombreux projets

Acquisition d'un exosquelette, lancement des Kawasep, don de matériel aux associations, escape game pour présenter les métiers du centre hospitalier aux collégiens, élection des miss et misters résidence de la Collinière, réfection de la salle de soins de médecine polyvalente, signature du contrat local de santé mentale, nouveau label hospitalité, restructuration du service des consultations externes...

Les 12 derniers mois ont été féconds. Les prochains devraient l'être tout autant.

La future IRM arrivera. Un projet d'établissement 2026-2030 sera bâti ainsi qu'un schéma directeur des travaux sanitaires. Des consultations en gastro-entérologie et cardiologie, une convention entre l'hôpital, la police et la justice seront mises en place. Une démarche éthique sera lancée en lien avec l'Université catholique de Lille. La salle d'attente du service pédiatrie sera décorée avec l'aide de l'école d'arts de la ville. Le projet, aussi, de développer des soins médicaux et de réadaptations pédiatriques sera accéléré.

13 années de direction saluées

«J'ai beaucoup d'émotions, mais pas de regrets.» C'est avec ces mots que Michel Thumerelle, entouré par ses agents, son épouse Annie, et de nombreuses personnalités du monde de la santé, a ouvert sa dernière cérémonie.

Des agents mis à l'honneur



Au cours de la cérémonie, huit médailles du travail d'argent et une de vermeil ont été remises. Vingt-deux agents ont également été chaleureusement applaudis pour leur départ en retraite, notamment Éliette Létard, pharmacienne arrivée à l'hôpital en 1986 lorsqu'il était encore un hospice.

«Avec votre départ en retraite, c'est une page importante de l'histoire de la cité thermale qui se tourne tant la santé fait partie de l'ADN de notre ville et tant vous l'avez incarnée durant ces 13 années, soulignait ensuite Fabien Roussel par ailleurs président du conseil de surveillance de l'hôpital. Ce n'est pas pour rien que notre confrérie des chevaliers de la Tour vous a adoubé. Vous incarnez pleinement les valeurs de notre ville : la fraternité, la solidarité, l'enraide.»

Travailleur infatigable, il a notamment participé au projet d'intégration de 10 jeunes médecins (PSIM), mis en place un centre de vaccination de proximité pendant le COVID, bâti la résidence de la Collinière.

«J'ai pu constater, apprécier sa volonté de bien faire, de penser avant tout au bien-être du malade, d'oublier que les journées n'ont que 24 heures et que les dimanches existent. Bref, d'être soignant», témoignait Martine Lefebvre, présidente de la conférence régionale de la santé et de l'autonomie.

Ému, Michel Thumerelle a adressé un dernier conseil aux agents : «continuez de vous occuper des patients et résidents comme si c'était vos parents et ce sera merveilleux.»

Une directrice expérimentée

«Michel Thumerelle m'a dit "je t'assure qu'ici, à Saint-Amand, tu vas te régaler", précisait Caroline Hennion, ancienne directrice du centre hospitalier de Calais. Cet établissement est un très bel outil de proximité qui s'insère dans de nombreuses filières de soin.»

«Ce n'était pas gagné que l'ARS (agence régionale de santé) nomme un nouveau directeur, soulignait Fabien Roussel, mais nous souhaitions en avoir un à Saint-Amand.»





Un restaurant scolaire plus grand, du confort en plus pour les élèves

La salle de restauration était trop petite pour accueillir le millier d'élèves du lycée Ernest-Couteaux matin et midi. Un vaste chantier a rectifié la situation.

Avant, il pouvait y avoir jusqu'à une heure d'attente avant d'entrer, le midi, dans le restaurant scolaire du lycée Couteaux. C'était beaucoup trop. « Les lycéens avaient une vingtaine de minutes pour manger », explique Jean-François Guillez, derrière le self depuis 11 ans. « On devait demander aux élèves de partir dès qu'ils avaient fini pour laisser de la place aux autres, abonde Youssef, surveillant le midi depuis trois ans. Maintenant, c'est plus détendu. Les élèves ont plus de temps et partent d'eux-mêmes. »



Quatre mois de travaux ont permis l'extension de la salle de restauration dans d'anciens ateliers et aux lycéens de ne plus attendre autant depuis la rentrée le 5 janvier. « Quand on arrive, maintenant, on a de la place », savourent Valentine, Hugo et Chloé, élèves de 2^e.

Mardi 20 janvier, après avoir fait visiter à Sophie Béjean, rectrice de la région académique, et Laurent Rigaud, vice-président du conseil régional, une salle de sciences innovante de par son plateau scientifique central, l'internat créé il y a cinq ans, la maison des lycéens réaména-

gée et la salle de restauration scolaire agrandie, le proviseur Maxime Marliot a rappelé les mots énoncés il y a 100 ans par le recteur lors de l'inauguration du lycée qui était alors le 1^{er} collège unique de France : « cette maison, (...) ils ont voulu en faire la maison de tous, ouverte à tous. »

« Dans ce lycée, on y travaille et on y vit, a appuyé Laurent Rigaud. Cette extension pour nous était super importante. C'est un moment où les élèves se posent, se relâchent pour l'après-midi. Nous continuerons de faire en sorte que vous ayez une restauration qui corresponde à vos besoins. »

Une nouvelle formation sur les soins à la personne

« Ce lycée porte des formations d'excellence dans tous les domaines, pointait Sophie Béjean. C'est le cas avec ses sections sportives, avec l'option santé proposée ici, c'est le cas de la mixité. Tout cela est essentiel à la réus-

En quelques chiffres...

8 équivalents temps plein au service de la restauration scolaire

100 000 repas servis par an,
24 000 menus sandwich,
15 000 petits-déjeuners

856 demi-pensionnaires inscrits

180 places assises auparavant

370 places assises désormais

520 000€ investis par la Région

site des élèves. » « Je tiens à remercier les relations que nous avons avec le conseil régional et l'académie, ajoutait notre maire, Fabien Roussel. Nous travaillons dans le même sens et dans l'intérêt des enfants. »

De concert, ils ont œuvré pour l'ouverture d'un bac pro Accompagnement, soins et services à la personne (ASSP) au lycée Couteaux en septembre 2027.

« L'accord administratif est donné, souligne Maxime Marliot. Reste l'implantation technique. » La Région l'étudie. ▲



Portes ouvertes

À la découverte des établissements scolaires amandinois



Samedi 24 janvier, l'institution Notre-Dame-des-Anges a ouvert ses portes au public. Comme chaque année, cette matinée a permis aux visiteurs de découvrir l'ensemble de l'établissement, de l'école au lycée, à travers différentes présentations et échanges avec les équipes pédagogiques. Les familles ont pu parcourir les locaux, visiter les salles de classe et s'informer sur les projets éducatifs proposés.

Le lycée Couteaux n'était pas en reste. Afin de présenter son BTS Gestion et Comptabilité, l'établissement public avait organisé un événement

similaire. Une occasion privilégiée pour les futurs élèves et leurs parents de mieux connaître l'offre de formation et le cadre d'apprentissage de ces établissements amandinois. ▲

► Prochaines portes ouvertes : sam. 31 jan., de 9:00 à 12:00 pour le collège Marie-Curie, 51 rue des Viviers-du-Clos, et sam. 28 mars, de 9:00 à 12:00 pour les filières générale, technologique et professionnelle du lycée Ernest-Couteaux, avenue du Collège

À savoir



Une Nuit de la lecture musicale, mystérieuse et envoûtante

Écrire tient de l'aventure ! Qui plus est quand le récit envisagé place un cadavre au premier plan sur une scène maritime, lieu de vacances transformé en théâtre d'ombres et d'hypothèses. Ainsi s'est tramée la soirée consacrée, vendredi 23 janvier, à l'ouvrage co-écrit par une équipe d'adhérentes de Paroles d'Hubald.

Coutumières des ateliers d'écriture, elles se sont lancées dans la lecture à voix haute, sur l'intime scène de la Médiathèque des Encres. Esquissant l'énigme au cœur de « Sombres Reflets » elles ont donné envie d'en savoir plus. Qui donc a occis l'aïeule ? Pour le savoir, il faut lire le texte fruit de leur commune machination.

► Livre disponible auprès de l'association au 06 81 96 84 20

Jeunesse

Les jeux de société ont toujours autant de succès



Mission top secret, Crack list, Crack story, Trio, jeux de construction. Comme à chaque fois, la soirée jeunes de la ludothèque a commencé par un rapide dîner avant que les 12-17 ans ne commencent deux heures dédiées aux cartes, aux pions, aux grilles, aux manipulations. Vendredi 23 janvier, elle a à nouveau affiché complet. ▲

► Ludothèque, résidence Nicolas-Dubois, ludotheque@saint-amand-les-eaux.fr, 03 27 24 43 57, 03 27 48 13 69 ou saint-amand-les-eaux.fr/la-ludotheque



Diabète, parlons-en

L'association Couleurs de Vies a organisé un café diabète dans ses locaux le samedi 24 janvier. Un rendez-vous particulièrement symbolique, puisqu'il s'agissait du premier de l'année, marqué par un moment de partage autour de la traditionnelle galette.

Pour rappel, ces temps de convivialité permettent aux personnes diabétiques d'échanger sur leur ressenti et leur manière de vivre avec la maladie. En France, plus de 4 millions de personnes sont concernées par le diabète.

Sport



Rugby

Le RCA fait trembler le favori

Hazebrouck (4^e) partait favori dans le match qui l'opposait au Racing club amandinois (7^e) dimanche 25 janvier. À 15:00, le coup d'envoi de ce duel de R3 était donné au stade Notre-Dame-d'Amour. Les premiers points sont inscrits dans un match disputé à XV et rythmé. Après 23 minutes, Hazebrouck mène 10-14, avant que Saint-Amand ne renverse la situation pour virer en tête à la pause (25-21).

La seconde période sera marquée par plusieurs moments de frustration pour les rugbymen amandinois face aux succès hazebrouckois. À 16:15, Saint-Amand creuse l'écart (35-21), mais Hazebrouck revient fort en fin de match pour s'imposer 40-42. Malgré la défaite, la performance reste positive. « Fier du groupe, même si on perd à cause de quelques points », exprime le coach Éric Delepierre soulignant « un bon travail offensif et défensif qui avait été travaillé en entraînement ».



Football

Une victoire 4 à 0

Dimanche 25 janvier, le SAFC rencontrait Soissons pour la 13^e journée de championnat R1. Dès leur entrée sur le terrain, les joueurs de Marco Da Silva se sont mis dans de bonnes conditions en ouvrant le score à la 10^e minute grâce au but de Sacha Hamache puis en doublant la mise rapidement, soit 8 minutes après son premier but.

Les joueurs ne sont pas arrêtés pour autant, au bout de la 23^e minute, nouveau but. Cette fois-ci de Benoît Dureux, menant ainsi 3-0.

« Les garçons ont répondu présents dans ce que nous leur avons demandé. Dans l'engagement, l'agressivité et être mobile avec le ballon », souligne l'entraîneur. À la mi-temps, l'équipe regagne les vestiaires sous le score de 3-0.

De retour sur le terrain, les Amandinois gardent les mêmes engagements qu'en pre-

mière partie, les actions s'enchaînent. « Nous créons de la supériorité face à notre adversaire » et cela paie.

Sacha Hamache marque son troisième but du match dans la 61^e minute de quoi exalter sur le terrain amenant ainsi le SAFC au score de 4-0.

« C'est un résultat satisfaisant, nous savons que la 2^e partie de saison va être encore très longue, il nous reste beaucoup de matchs mais le fait de ne pas avoir encaissé de but et d'en avoir mis 4 aujourd'hui c'est important et de bon augure pour la suite. »

Actuellement, Saint-Amand FC est 2^e du classement derrière Valenciennes. Pour terminer cette phase aller, les joueurs devront encore rencontrer Valenciennes et Laon. ▲

Point week-end

GYMNASTIQUE

Lors de la compétition départementale individuelle catégories performance et fédérale A qui s'est déroulée les 17 et 18 janvier, les gymnastes de la SLA ont décroché de beaux résultats.

Ema Louannoughi (Nationale 16 ans), Rose Griffit (Nat.11), Sofia Bauduin (Régionale 10-11 ans) ont terminé 1^{ères}. Camille Nollet (Nat.13), Alice Ruggiero (Nat.10), Amaline Mouftah (Rég.10-11) 2^e. Ombelyne Ballenghien (Nat.11) 3^e. Jade Lamotte (Nat.11) et Chloé Delforterie (Rég.9) 5^e. Mélina Deudon (Rég.9) et Haylie Maton (Rég.8) 6^e. Aimie Kuntzch (Rég.8) 7^e. Edene Bouvelle (Rég.7) 8^e. Thais Vandeville (Rég.9) et Anah Derche (Rég.7) 10^e.

VTT

Du club de VTT de Saint-Amand, Arthur Logeot et Émilie Ledain ont terminé 1^{er}, Tiphaine Tchonchon 2^e, Charles Cat 3^e de la course de Flers-en-Escrebieux.

CHAMPIONNAT DU NORD DE CROSS

Pour rappel, le NSAEC organise ce rendez-vous au départ et à l'arrivée du stade Notre-Dame-d'Amour. De ce fait, samedi 1^{er} février, de 6:00 à 18:00, la circulation et le stationnement ne seront possibles que pour les participants rue Notre Dame d'Amour, du rond-point de la Grise Chemise à l'intersection de la rue du Gros Pin, ainsi que le parking de la Grise Chemise. Les déviations proposées iront de la rocade vers l'avenue Ernest-Couteaux et de la place du Mont-des-Bruyères vers la rocade.

SPORT SCOLAIRE

Les footballeuses du lycée Couteaux sortent 2^e de la finale académique. Célestine Delrieu, Flora Cordelle, Aurélien Djellab et Cean Chotteau du lycée Couteaux, membres du NSAEC, sont 9^e du championnat de France UNSS de relais 4x800 mètres.

PÉTANQUE SOLIDAIRE

64 équipes ont participé, le 24 janvier, au tournoi organisé au boulodrome en faveur de Toit à moi par la Pétanque amandinoise.

ATHLÉTISME

Au NSAEC, Lucien Rausin est sacré champion de Wallonie junior et vice-champion toute catégorie, Flora Cordelle termine 4^e des championnats régionaux d'épreuves combinées et est sélectionnée pour le championnat de France.

Symon Bazzo est lui aussi retenu pour le championnat de France après avoir décroché le week-end dernier le titre de champion régional du 5000 mètres marches.

RÉSULTATS ET ANNONCES

SAM. 24 & DIM. 25 JAN.

Champ. R2 féminin	Rugby	Entente Aisne ► UHRF	31-59
Champ. LF2	Basket	Mondeville ► SAHB	74-46

SAM. 31 JAN.

20:00	Maurice-Hugot	Basket	SAHB ► Feytiat. Championnat LF2
-------	---------------	--------	---------------------------------

MER. 4 FÉV.

19:30	Maurice-Hugot	Handball	SAH-PH ► Plan de Cuques. Champ. LBE
-------	---------------	----------	-------------------------------------

Tout un programme

FÉVRIER

VENDREDI 30 JANVIER

Concours de cartes

► 14:00 - Pôle seniors.
Inscriptions au 50 avenue du Clos
ou 03 59 83 87 70, poleseniors@
saint-amand-les-eaux.fr

CINÉ DANSE

West side story par l'école de danse du centre d'enseignement des pratiques artistiques et culturelles (CEPAC)

► 18:00 - Théâtre des Sources.
Gratuit

Soirée jeux de société

► De 18:00 à 20:30 -
Médiathèque des Encres. Gratuit,
accès libre

SAMEDI 31 JANVIER

À mi-parcours, exposition des élèves de l'école d'arts du CEPAC

► De 9:00 à 12:00 et de 13:30 à
18:00 - Ecole d'arts, 51 avenue
des Sports

Éveil musical dans le cadre des rendez-vous de la petite enfance

► De 10:00 à 11:00 - Médiathèque des Encres. Pour les 3 mois à 3 ans. Gratuit, inscription au 03 27 32 39 02 ou petite.
enfance@saint-amand-les-eaux.fr

Rencontre littéraire proposée par Paroles d'Hubcald avec André Soleau, auteur d'« Un flirt démonial »

► 15:00 - Café aux sports, 27 rue d'Orchies. Gratuit

Concert du Chœur des femmes L au profit des Restos du cœur

► 18:00 - Église Sainte-Thérèse,
route de Lille

DIM. 1^{er} FÉVRIER

Marché de producteurs

proposé par le comité du Cuyet

► De 9:00 à 13:00 - Place du Mont-des-Bruyères

VEN. 6 FÉVRIER

Vendred'histoires

► À 17:00 pour les 3-6 ans, 17:30 pour les 7-11 ans - Médiathèque des Encres. Gratuit, sur inscription au 03 27 22 49 80

SAM. 7 FÉVRIER

Atelier vannerie dans le cadre des Bons plan(t)s de la grainothèque.

► De 14:30 à 16:30 réalisation d'un poisson tressé (à partir de 6 ans) - Médiathèque des Encres. Gratuit, inscription au 03 27 22 49 80

CONCERT



Piano barje, game of Storm

► 20:30 - Théâtre des Sources. Réservations en régie ou sur billetterie-theatre-des-sources.maplace.fr

DIM. 8 FÉVRIER

Loto de la SLA

► 12:30 ouverture des portes, 14:30 1^{er} tirage - Salle Alfred-Lemaître, 210 rue Henri-Durre

MER. 11 FÉVRIER

Miroirs, atelier d'illustration par Lucie Albon

► De 14:30 à 15:45 - Médiathèque des Encres. Pour les 5-10 ans. Gratuit, inscription au 03 27 22 49 80

Une exposition de marionnettes

► De 10:00 à 12:00 et de 14:00 à 17:00 les mar. et mer. de 14:00 à 17:00 les jeu., de 14:00 à 18:00 les sam. et dim. du 14 fév. au 1^{er} mars - Musée de la Tour, Grand'place. Gratuit

Un spectacle de marionnettes à fil « Chatô pointu » suivi d'un goûter

► 16:00, mer. 18 fév. - Musée de la Tour. Dès 5 ans. Gratuit, réservation au 03 74 58 01 70 avant le 6 fév.

VEN. 13 FÉVRIER

SPECTACLE

Music-hall Colette



► 20:30 - Théâtre des Sources. À partir de 14 ans. Réservation en régie ou sur billetterie-theatre-des-sources.maplace.fr

VEN. 20 FÉVRIER

SORTIE INTERGÉNÉRATIONNELLE

Louvre Lens

► Renseignements et inscriptions auprès du Pôle seniors, 50 avenue du Clos, 03 59 83 87 70, poleseniors@ saint-amand-les-eaux.fr

SAM. 21 FÉVRIER

Repair café par SQVA

► De 9:00 à 12:00 - Espace Malraux

Bébés lecteurs

Spécial bébé signe

► À 10:00 et 11:00 - Médiathèque des Encres. Pour les 0-3 ans. Gratuit, inscription au 03 27 22 49 80

SPECTACLE

Like me avec le champion d'apnée Simon Volser dans le cadre des Scènes plurielles

► 17:00 - Dragon d'Eau, chemin de l'Empire. Dès 12 ans. Réservation au 03 27 19 04 43 spectaclevivant@agglo-porteduhanaut.fr



Des ateliers de fabrication de marionnettes en feutre à main

► 14:30 et 15:30, sam. 14 et 28 fév. - Musée de la Tour. Dès 5 ans. Gratuit, réservation avant le 6 fév. au 03 74 58 01 70

Des jeux anciens

► De 14:00 à 18:00 les sam. 21 et 28 fév. et dim. 22 fév., de 10:00 à 12:00 et de 14:00 à 17:00 les jeu. 19 et 26 fév., de 14:00 à 17:00 les ven. 20 et 27 fév. - Historial amandinois, 14 rue du Thumelart. Gratuit

JEUDI 29 JANVIER 2026 ▶ 7

MAR. 24 FÉV.

SORTIE

Salon de l'agriculture

► Renseignements et inscriptions auprès du Pôle seniors, 50 avenue du Clos, 03 59 83 87 70, poleseniors@ saint-amand-les-eaux.fr

VEN. 27 FÉV.

Bus tour Série Mania

► Plus d'info sur mediatheques-porteduhanaut.fr



MER. 25 FÉV.

CINÉ JEUNE PUBLIC

Premières neiges



Les flocons ne cessent jamais d'émerveiller. À travers des courts-métrages, ce sont les premières rencontres avec la neige qui sont racontées.

► 10:15 - Théâtre des Sources. À partir de 3 ans. 2,80€ par adulte et par enfant. Billetterie sur cineligue-hdf.org ou dans le hall du théâtre avant la séance

SÉANCE FAMILIALE

Le secret

des mésanges



Lucie, 9 ans, passe les vacances dans le village où sa mère a grandi. Elle est archéologue et vient mener des fouilles. La fillette y découvre un secret de famille. Aidée par un couple de mésanges et son nouvel ami Yann, elle part à l'aventure.

► 14:30 - Théâtre des Sources. À partir de 5/6 ans. Tarif plein 5€, réduit 4€ (groupe de 10 personnes mini. un seul payeur, moins de 16 ans, lycéens, étudiants, demandeurs d'emploi, allocataire des minima sociaux, personnes en situation de handicap)



Une exposition de marionnettes

► De 10:00 à 12:00 et de 14:00 à 17:00 les mar. et mer. de 14:00 à 17:00 les jeu., de 14:00 à 18:00 les sam. et dim. du 14 fév. au 1^{er} mars - Musée de la Tour, Grand'place. Gratuit

Un spectacle de marionnettes à fil « Chatô pointu » suivi d'un goûter

► 16:00, mer. 18 fév. - Musée de la Tour. Dès 5 ans. Gratuit, réservation au 03 74 58 01 70 avant le 6 fév.



En bref...

Les collégiens mettent en art des femmes marquantes

Il était évident que les 5^e Kahlo du collège du Moulin-Blanc allaient venir découvrir les œuvres de Charlotte His, consacrées à Frida Kahlo à la Maison Louise de Bettignies cet automne.

Leurs professeures d'arts plastiques, Anne Debarge, et d'espagnol, Émilie Ruiz, leur ont proposé d'à leur tour s'emparer de ciseaux pour décorer, à la façon de Charlotte His, les portraits de femmes qui ont marqué l'histoire de l'Espagne et de l'Amérique latine, comme Eloisa Diaz, première femme médecin d'Amérique du Sud. Leur travail est actuellement exposé au CDI. Les 5^e Kahlo l'ont complété avec de courtes biographies en espagnol.



Charlotte His
femme médecin d'Amérique du Sud. Leur travail est actuellement exposé au CDI. Les 5^e Kahlo l'ont complété avec de courtes biographies en espagnol.

PÔLE SENIORS

Un cours de renforcement musculaire était déjà proposé de 18:00 à 19:00 le mardi, désormais ce sera aussi à la même heure le jeudi. Le Pôle seniors propose également des ateliers mensuels et ponctuels. En février, ce seront notamment de la sophrologie les ven. 6, 13 et 27, de la réflexologie les lun. 9 et 16, de l'équilibrage énergétique le jeu. 12, « prendre soin de soi » et « do it yourself » le ven. 13.

► Renseignements et inscriptions au 50, avenue

d Clos, 03 59 83 87 70
poleseniors@saint-amand-les-eaux.fr

RENDEZ-VOUS NATURE

Le parc naturel Scarpe Escaut organise dans la cité thermale un stage de greffe sur table dans le cadre de ses formations verger grand public les 18 et 19 mars.

► Inscriptions au 03 27 19 19 70

Il met également en place une séance Raconte-moi la nature le sam. 28 mars à 14:00 et 15:00 pour les

enfants de plus de 4 ans. Confortablement installés à la médiathèque, ils écouteront des contes sur la nature et ses habitants.

► Inscriptions avant le 25 mars au 03 27 22 49 80

► ATELIERS DU WACQ
Wacq'artribu recommence ses expositions, démonstrations, ateliers et rencontres en présence d'artistes issus de nombreuses disciplines.

Du 29 janvier au 1^{er} février, la céramique sera mise à l'honneur. Atelier du gnôme (bijoux

et instruments raku), Marie Envain (sculptures en céramique), P'tit Hom'Art (terre et récup'), Malou Bohaime (bijoux en porcelaine) seront présents.

► De 10:00 à 18:00 - 4, rue du Wacq. Entrée gratuite

COLLECTE

L'association Les Chats libres de Saint-Amand-les-Eaux a besoin de sachets fraîcheur, boîtes de pâtée et croquettes pour chats.

► De 8:30 à 20:30, sam. 7 fév. - Centre commercial Leclerc

COLLECTE DÉCHETS

► MER. 4 FÉVRIER
(déchets ménagers et recyclables)

► MER. 11 FÉVRIER
(déchets ménagers)

DÉCHETERIE

Lun., mar. mer., ven, sam. de 9:30 à 12:15 et de 13:30 à 17:00. Dim. de 9:00 à 12:00. Rue du Champ des Oiseaux

NUMÉROS UTILES

► Médecin de garde 03 20 33 20 33
► Smir 03 27 22 49 00
► Mairie 03 27 22 48 00
► CCAS 03 27 09 08 40

Restez en contact :



Journal municipal réalisé par le Service Communication, 69 Grand'Place, 59230 Saint-Amand-les-Eaux, 03 27 22 49 70, lavieamandinoise@saint-amand-les-eaux.fr

Impression : Jean-Bernard PEFC IMPRIM' VERT®
Imprimé dans les Hauts-de-France sur papier européen issu de forêts gérées durablement.

Naissances 2 JAN. RICQUIERS Laya.
3 JAN. LOUCHART Ambre. 11 JAN. HENNEQUIN VINCHON Lyzio. 14 JAN. DASSONVILLE Romy
14 JAN. JOSEPH Ezio.

Décès TREMELET Jean-Marie (82 ans).
VANDOMME Jean-Pierre (76 ans). BAUDUIN VINCHON Renée (89 ans). BOURDON COUPLET Monique (89 ans). LEKEUX Raymond (85 ans). MACZKOWIAK Boniface (88 ans). DELAIGLE MARLIÈRE Thérèse (77 ans). WETTEL ORTEGA Jeannine (84 ans). BURY SKUZA Jozefa (97 ans).

Menu LUN. 2 FÉV. Salade coleslaw, boulettes de bœuf bio sauce brune ou tarte au fromage, macaronis bio, emmental râpé, crêpe au sucre.

MAR. 3 FÉV. Lentilles bio à l'échalote, poisson pané, courgettes tomates, pommes vapeur, camembert, ananas frais.

MER. 4 FÉV. Salade au maïs bio, tartines au cheddar et mozzarella, yaourt nature, clémentine.

JEU. 5 FÉV. Velouté à la tomate biscotte, mijoté de bœuf bio au pain d'épices ou croque veggie tomates, blé pilaf, haricots plats, édam, salade de fruits frais.

VEN. 6 FÉV. Carottes râpées vinaigrette, jambon blanc, pomme de terre au four sauce aux herbes, salade verte, Petit Louis, gâteau maison.

Rencontre

Venez écouter le témoignage de Lili Keller-Rosenberg, rescapée de la Shoah

Inlassablement, elle témoigne de ce qu'il lui est arrivé lorsqu'elle avait 11 ans pour que personne ne puisse plus douter que c'est bel et bien advenu ni ne puisse oublier les horreurs qu'enfantent les guerres. À 92 ans, Lili Keller-Rosenberg (aussi connue sous son nom d'épouse Lili Leignel), est la dernière rescapée de la Shoah des Hauts-de-France. Elle revient bientôt dans cité thermale pour raconter son histoire aux collégiens du Moulin-Blanc et à ceux qui veulent l'entendre.

► 14:00, ven. 13 février - Pôle seniors. Gratuit, ouvert à tous. Les places étant limitées, inscription au 50 avenue du Clos, 03 59 83 87 70, poleseniors@saint-amand-les-eaux.fr



Le calendrier des brocantes s'étoffe

S'ajoutent à celles déjà communiquées dans notre n°1343 (à retrouver sur saint-amand-les-eaux.fr/decouvrez-le-kiosque) la brocante du comité du Saubois samedi 9 mai (rues Louis-Pasteur, Louis-Leblanc et de l'Adjudant-Carton), la brocante de l'Elnon par l'Amicale de défense des locataires de l'Elnon dimanche 14 juin (rue des Acacias, parking de la place des Tilleurs), une seconde brocante du comité du Saubois dimanche 5 juillet (rues du Carme, du Sergent-Depeuil, résidence du Saubois), une brocante du comité du Moulin des Loups et de la collinière samedi 11 juillet (rues du Limon, de la Collinière du n°306 jusqu'à l'intersection avec les rues de la Puchoie et de la Cense au Bois, cité des Castors).